

En ce moment

CES Las Vegas | Recrutement | Bien-être au travail | L'export avec... bpiFrance

ACCUEIL / NORMANDIE / CAEN

Recevez gratuitement notre Newsletter de Caen Chaque matin, l'essentiel de l'actualité

Votre adresse e-mail

Je m'inscris !

Dossier spécial

InOut LES MOBILITÉS NUMÉRIQUES s'inventent et se testent à RENNES



Du 14 au 18 mars 2018

Découvrez

# Biopharmacie. À Caen, le groupe Celgene développe un projet pour accompagner les malades

Modifié le 06/03/2018 à 18:12 | Publié le 26/02/2018 à 15:03

Écouter



Lire le journal numérique

Marie PETIT.

Développé par le groupe biopharmaceutique Celgene et l'AF3M (Association des Malades du Myélome Multiple), le programme HéMaVie vise à améliorer le quotidien des patients souffrant d'un cancer de la moelle osseuse. Le CHU de Caen fait partie des cinq hôpitaux en France à participer au projet pilote. Pendant six mois, 200 patients en France pourront tester cette plateforme.

## En quoi consiste le programme HéMaVie ?

« HéMaVie c'est avant tout un programme d'aide qui vise à améliorer le quotidien des personnes atteintes d'un myélome multiple, plus communément appelé le cancer de la moelle osseuse, indique le Dr Margaret Macro, hématologue au Chu de Caen. Ce cancer s'attaque aux os et les patients souffrent énormément au quotidien, au niveau physique et psychologique. »

HéMaVie a également pour objectif de rompre l'isolement dans lequel se trouvent les malades. « D'après une enquête réalisée en 2006, un tiers des malades se sentent perdus et isolés dans leur lutte. »

Les aidants auront également accès à ce programme afin de les aider dans leur accompagnement

## La CCI Caen Normandie vous donne rendez-vous

12 mars - 18h00 à Villers-Bocage

Normandie Numérique Tour

Je m'inscris

19 mars - 18h00 à Falaise

Normandie Numérique Tour

Je m'inscris

27 mars - 14h00 à 17h00 Atelier "10 étapes pour un site internet réussi"

Je m'inscris

27 mars - 9h00 à 17h00 Journée-Rencontres des Professionnels du Tourisme

Je m'inscris

CCI CAEN NORMANDIE www.caen.cci.fr 02 31 54 54 54

### Caen

21h04 Devenir du quartier Sainte-Thérèse : la réponse de la mairie

21h01 Caen. Cédric Batteur part en Inde avec Emmanuel Macron

20h57 Près de Caen. Une réunion pour mieux comprendre le numérique

20h48 Emploi. Des opportunités dans le secteur maritime

### Comment fonctionne ce projet ?

Le projet pilote lancé dans cinq villes en France (dont Caen) durera six mois. Basé sur le volontariat, HéMaVie sera proposé par les médecins référents aux patients atteints du myélome multiple.

Ce projet se compose d'une plateforme internet dédiée mais également d'un support papier. « **Pour les personnes qui vivent dans des endroits isolés, qui ne possèdent pas internet ou qui préfèrent le papier à la version numérique, on proposera les mêmes services sur support papier et par téléphone** », commente Jessica Leygues, responsable Associations de patients et programmes institutionnels patients chez Celgene.

« **C'est une proposition faite au patient pas une obligation. De même, si le malade voit qu'au bout de deux, trois mois le projet ne lui apporte pas ce qu'il espérait, il peut le stopper** », poursuit l'hématologue.

### Que trouve-t-on sur cette plateforme dédiée ?

Ce programme est personnalisable à souhait. « **Chaque patient ou aidant a des besoins différents. Certains vont souhaiter consulter une diététicienne pour obtenir des conseils d'alimentation pendant les traitements, d'autres vont vouloir avoir de la documentation sur la maladie. On propose avec HéMaVie, tout un ensemble de services.** »

### Quel avenir pour ce projet à long terme ?

« **Bien sûr, ce qui est à espérer c'est qu'HéMaVie remporte un franc succès et qu'on puisse l'étendre au niveau national. D'où le jeu de mots entre Hématologie et l'exclamation Et ma vie alors ? qui colle parfaitement à notre volonté d'améliorer considérablement leur vie, tout en prenant en compte leurs projets futurs** », explique Jessica Leygues.

À moyen terme, le groupe Celgene ainsi que l'association AF3M (Association des Malades du Myélome Multiple) souhaiterait pouvoir étendre cette plateforme à d'autres maladies. « **Comme c'est un programme personnalisable, on travaille sur l'éventualité de toucher d'autres patients atteints de différentes pathologies.** »

#ENTREPRISES

#CAEN

#SANTÉ



Le Dr Margaret Macco, hématologue au CHU de Caen | Ouest-France



Jessica Leygues, responsable Associations de patients et programmes institutionnels patients chez Celgene, espère que ce programme aura un franc succès pour pouvoir le développer à l'échelle nationale | DR